

Kagami Biraki 2026

Héritage et Inspiration

Excellence, Monsieur l'Ambassadeur du Japon,
Monsieur le Président de la Fédération Française de
Judo Jujitsu et Disciplines associées,
Cher(e)s hauts-gradés,
Chers ami(e)s du judo,
Chers invités,

C'est un immense honneur pour moi et pour l'équipe qui m'entoure de vous accueillir aujourd'hui pour cette cérémonie du Kagami Biraki 2026 qui s'annonce exceptionnelle.

Votre présence, Excellence, Monsieur l'Ambassadeur, est le témoignage le plus vibrant du lien qui unit nos deux nations à travers la voie du Judo, et nous vous en remercions profondément.

Monsieur le Président, cher Stéphane, votre engagement à la tête de la Fédération assure, le redressement, la vitalité et l'avenir de notre discipline.

Merci pour tout, merci pour votre confiance.

Mesdames, Messieurs,

Le Kagami Biraki, est bien plus qu'une tradition, c'est un acte symbolique de renouvellement.

Nous accueillons cette nouvelle année 2026 avec l'espoir qu'elle soit placée sous le signe du respect, de l'amitié et de la paix.

Nous sommes ici, pour renouveler notre engagement envers les valeurs fondamentales de notre art martial, de notre Judo, le Judo qui nous unit aujourd'hui.

Cette cérémonie, ancrée dans la tradition japonaise, marque le début de l'année et symbolise le renouvellement de notre engagement envers notre discipline.

Au nom de la CSDGE (Commission Spécialisée des Dan et Grades Equivalents) Meilleurs vœux à toutes et à tous.

Que 2026 soit pour chacune et chacun d'entre vous, sur le tatami comme dans la vie, une année de réussite avec le plein de bonheur et de bonne santé.

Comme vous le savez, l'année 2026 marquera les 80 ans de notre fédération (FFJDA), créée officiellement en 1946.

Ce Kagami Biraki prend donc une dimension toute particulière dans ce contexte.

Traditionnellement, ce moment célèbre la transmission, le respect des anciens et les valeurs morales du judo, ce qui s'aligne parfaitement avec un anniversaire de cette envergure.

Le Kagami Biraki est un moment de rayonnement culturel, c'est l'occasion d'honorer les pionniers du judo français tout en tournant le regard vers la nouvelle génération.

Ce Kagami Biraki 2026 s'annonce d'ores et déjà comme une édition historique et inspirante.

En effet, nous allons célébrer comme il se doit des promotions qui honorent le dévouement d'une vie entière, des décennies de pratique, d'enseignement et d'engagement indéfectible au service de notre discipline.

La progression vers ces grades illustre que l'apprentissage et le dévouement ne connaissent aucune limite d'âge, Ils sont les piliers sur lesquels repose notre judo.

Nous allons donc fêter :

30 sixième dan ;

Dix-sept 7è dan ;

Trois 8e Dan et nous aurons l'immense privilège d'accueillir quatre nouvelles légendes dans le cercle très restreint des 9è Dan, ils donnent à cette cérémonie une résonance toute particulière, leur influence dépasse largement les tatamis, ils sont des modèles pour nous toutes et tous.

Je dirais, que notre respect est infini pour leur parcours.

Ces 4 nouveaux 9è Dan sont le reflet d'une génération d'or, ils ont fait brillé le Judo français au plus haut niveau mondial, en 1972 lors des J.O. de Munich, en 1980 à ceux de Moscou, en 1984 à ceux de Los Angeles... et lors des championnats du monde féminin à New York en 1980.

Je voudrais mettre en lumière un moment magique pour la CSDGE, l'élévation de notre première championne du monde féminine à ce grade suprême.

Ce Grade n'est pas seulement une reconnaissance de ses exploits sportifs ; **c'est la reconnaissance par ses paires**, un hommage à son rôle de pionnière, d'inspiratrice pour des générations de femmes judokas.

Elle brise ainsi un plafond de verre, elle brise aujourd'hui le miroir traditionnel du Kagami Biraki, prouvant que l'excellence et le leadership au plus haut niveau sont également féminins.

Bravo Joce tu es pionnière partout.

Pour terminer, Un immense merci du fond du cœur à celles et ceux qui m'entourent et qui ont contribué à l'organisation de cette magnifique journée :

Isabelle Lasnel ;

Christian Dyot ;

Cathy Arnaud ;

Pascal Caron ;

Jérôme Droissart ;

Mathias Chauvet et toute son équipe... ;

Michel Gippet ;

Fabrice Guille ;

Pascal Larcher ;

Alex Metin ;

Maxime Nouchy ;

André Parent ;

Les membres de l'EDF de Katas ;

Christian Peden ;

Laurent Perrin ;

Fanny Riaboff ;

Mathias Ricard ;
Alexandra Soriano.

Je vous souhaite à toutes et à tous un excellent Kagami
Biraki !

Merci pour votre écoute.

Mohammed ZOUARH